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令和４年度常陸太田市総合教育会議 

 会議記録（要旨） 

 

開催日時  令和５年２月１６日（木）午後３時００分～午後４時２３分（所要時間：１時間２３分） 

 

開催場所  常陸太田市役所 分庁舎 ２０３・２０４会議室 

 

出 席 者  常陸太田市長 宮田達夫 

教育長 石川八千代 

教育長職務代理者 岩間敦子 

教育委員 小澤和彦 

教育委員 谷下田幹子 

教育委員 萩谷浩司 

 

教育委員会事務局 

      西野保教育部長、竹林正貴教育総務課長、山崎誠指導室長、小泉秀明生涯学習課長兼生

涯学習センター館長、高橋知之文化課長、和田佳明スポーツ振興課長、宇須井淳図書館

長、南宏史学校給食センター所長 

教育総務課（角田卓也企画総務係長、澤幡聡課長補佐兼学校教育係長、岩倉篤史係長） 

 

議題 
（１）中学校部活動の地域移行について 

（２）令和５年度 常陸太田市コミュニティ・スクールについて（案） 

（３）その他 

 

議事（要旨） 

【議題１】中学校部活動の地域移行について 

事務局（指導室長）から資料に基づき説明を行った。主な協議内容及び委員からの意見は次のとおり。 

 

（萩谷委員） 

 大会参加については、初めから県北大会ですか、それとも市内地区予選からですか。 

（山崎指導室長） 

 ６月に行う中学総体は、市内の地区予選から行いますが、１０月に行う中学新人戦は県北大会から

を予定しております。 
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（谷下田委員） 

 指導者の選定は進んでいるのですか。 

（山崎指導室長） 

 各種目の人材バンクをつくる予定です。来年度からスタートする野球の指導者については、クラブ

チーム指導者、教員ＯＢ、指導主事の３人を確保しております。 

（小澤教育委員） 

 平日の顧問と休日の指導者との連携は。 

（山崎指導室長） 

 各学校の顧問と調整を行っております。生徒の特徴や練習メニューの確認等を行っております。 

（岩間委員） 

 ３年間の受益者負担額はいくらぐらいになるのか。指導料はいくらか。練習場所までの移動手段は。 

（山崎指導室長） 

 受益者負担額は、各種目で異なります。指導料は、現在未定です。移動手段等は、保護者の方の責

任になります。 

（岩間委員） 

 中学校の吹奏楽部を、市民吹奏楽団が個別に指導する不安もあるとの声を聴いた。３年間で地域移

行した後の責任者は誰が担うのか。 

（山崎指導室長） 

 市民吹奏楽団が個別に指導することは、他の種目等との兼ね合いも含めて問題が発生する可能性が

あるため、行政主導で３～４年は進めるためにも、市がつくる人材バンクに登録していただく。 

（宮田市長） 

 周囲の自治体の状況を踏まえ前向きに進めてほしい。 

（西野教育部長） 

 いつまでも市が運営を担当するのは難しいでの、既存団体等に運営を移行していく考えでいる。 

（宮田市長） 

 市スポーツ協会や文化団体を活用して進めてほしい。 

他になければ、これまでの意見等を反映できるものは反映して、令和５年度進めてください。 
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【議題２】令和５年度 常陸太田市コミュニティ・スクールについて（案） 

事務局（生涯学習課長）から資料に基づき説明を行った。主な協議内容及び委員からの意見は次のと

おり。 

 

（宮田市長） 

 水府中学校区導入後の現場の感想は。 

（石川教育長） 

 人口減少に対する課題意識の共有等、導入メリットも学校からは聞いております。 

（小澤委員） 

 導入には、課題も多いとは思いますが、制度を理解してもらうため準備を十分して進めてください。 

（岩間委員） 

意見としてでている「地域学校行動本部」の設置や、「地域学校協働活動推進員」を位置づける事

が必要だと感じます。 

（小泉生涯学習課長） 

 水府中学校区の会議の中では、「地域学校行動本部」の代わりとなる「部会制」が提案された。「地

域学校協働活動推進員」の代わりとなるコーディネーターについては、協議会が進む中で将来的に該

当する方が出てきていただければと考えている。 

（谷下田委員） 

 協議会委員には若い人を入れてほしい。若い人の意見が多く取り入れられるようにすべきと考える。 

（小泉生涯学習課長） 

 協議会委員を選定する事務局は学校になりますが、若い人の意見が取り入れられるように組織づく

りを見直し、若返りを図るようにします。 

（宮田市長） 

 若い人の意見を取り入れられるように進めてもらいたいが、学校としてコミュニティ・スクールが

負担にならないか心配ではある。 

（石川教育長） 

 現在は、不登校や通学路の安全管理等、全てが学校の責任にされ、教員は疲弊している。地域との

話し合いの場により、地域と情報共有できることを考えると、学校において負担感はないと考えます。 

 それとは別に、意見にある学校運営協議会活動費のような予算はどのようになっているのでしょう

か。 

（西野教育部長） 

 活動費としての予算計上はしておりません。 

（宮田市長） 

 他市の状況をよく確認して進めてください。 
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（萩谷委員） 

 今日の説明でコミュニティ・スクールについて、よく理解できました。地域等へ説明を丁寧にして

進めてください。 

（宮田市長） 

 本日の意見等を尊重して進めてください。 
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令和４年度 

総合教育会議 出席者 名簿 
 

（構成員） 

 氏   名 役  職  等 

１ 宮 田  達 夫 常 陸 太 田 宮 田 市 長 

２ 石 川  八 千 代 教 育 委 員 会 教 育 長 

３ 岩 間  敦 子 教育委員会教育長職務代理者 

４ 小 澤  和 彦 教 育 委 員 会 委 員 

５ 谷下田  幹  子 教 育 委 員 会 委 員 

６ 萩 谷  浩 司 教 育 委 員 会 委 員 

 

（教育委員会事務局） 

 氏   名 役  職  等 

１ 西 野  保 教 育 部 長 

２ 竹 林  正 貴 教 育 総 務 課 長 

３ 山 崎  誠 指 導 室 長 

４ 小 泉  秀 明 生涯学習課長兼生涯学習センター館長  

５ 高 橋  知 之 文 化 課 長 

６ 和 田  佳 明 ス ポ ー ツ 振 興 課 長 

７ 宇 須 井  淳 図 書 館 長 

８ 南  宏 史 学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長 

 

（庶務） 

 氏   名 役  職  等 

１ 角 田  卓 也 教 育 総 務 課 企 画 総 務 係 長 

２ 澤 幡  聡 教育総務課長補佐兼学校教育係長 

３ 岩 倉  篤 史 教 育 総 務 課 係 長 

 
 

 


